
Compte rendu du 1er Conseil d'école

de la maternelle de Longvilliers – 17 novembre 2017

Membres présents :    Monsieur Allès Maire de LONGVILLIERS et président du SIE

        Mme Barrès et Mme Masson, représentantes de parents d'élèves élues
        Mme Perret : représentante de parents d'élève suppléante
        Mmes les enseignantes : Mme Da Gloria et Mme Mabit
        Mme Midonet, DDEN

Membres absents excusés : 

            Monsieur Lambert maire de ROCHEFORT EN YVELINES 

            M. Rennesson, IEN de Chevreuse

            Mme Tanguy, représentante de parents d'élèves suppléante

séance ouverte à 18 h 30

Introduction : 

I – Présentation du conseil d'école 

Le conseil d'école se réunit une fois par trimestre et est composé : 

• Des membres de droit avec voix délibérative : Les enseignantes, le président du SIE, des 
représentants de parents d'élèves et le DDEN.

• Des membres observateurs : les parents suppléants

Les représentantes de parents d'élèves ont été élues lors des élections du vendredi 13 octobre 2017. 
Une seule liste s'est présentée. 

Taux de participation : 65,52%

Résultats : 58 électeurs, 38 votants dont 3 bulletins nuls ou blancs. 

2 sièges ont donc été pourvus avec 35 suffrages exprimés.  

Les représentants de parents élus le sont jusqu'à la prochaine élection en octobre 2018 et seront 
membres de la commission électorale à la rentrée 2018 (préparation des élections et matériel de 
vote).

Le rôle du conseil d'école  : 

• Instance de décision : le CE vote le règlement intérieur de l'école et adopte le projet d'école 
préparé par l'équipe pédagogique. Le projet d'école étant quinquennal, le dernier est valable 



jusqu'en 2020. Ce ne sera donc pas à l'ordre du jour cette année.

• Instance de consultation : sur le fonctionnement de l'école, la sécurité des enfants, sur la 
restauration scolaire et sur le budget. 

• Instance d'information : sur l'organisation de l'école, les actions pédagogiques. Les 
enseignantes peuvent expliquer leurs choix mais n'ont pas à se justifier. 

II- Effectif et organisation interne à l'école

1 – Effectifs et organisation des classes 

À la rentrée, nous accueillions dans l’école 34 élèves : 10 petits, 10 moyens et 14 grands. 

Nous étions 34 au début de l’année mais une élève est repartie à l'étranger. Elle reviendra 
probablement début 2018. Sa place reste donc prévue. Nous avons également appris deux nouvelles 
inscriptions : 1 en PS et 1 en GS. Ce qui fera en début 2018 : 36 élèves.

Nous avons, à ce jour, 19 filles et 14 garçons soit 33 élèves, répartis en 2 classes : petits/moyens 
avec 17 élèves et petits/grands avec 16 élèves.

2 - Personnels

Mmes Da Gloria et Mabit sont toujours enseignantes dans l'école. Mme Da Gloria est en charge des 
PS/MS et Mme Mabit des PS/GS.
Nous accueillons toujours Martine MEUNIER comme ATSEM. 

Dora ALVES a repris son poste à temps plein : elle effectue donc des heures d'ATSEM au sein de 
l'école de 9h00 à 10h00 tous les matins et de 15h15 à 16h15 les mardis et vendredis ainsi que des 
heures de restauration scolaire et de ménage.

Christelle CUZON reste disponible en remplacement de Dora et peut donc être amenée à travailler 
en classe avec les élèves sous la directive de l'enseignante.

3- Organisation

Les horaires de l'école sont 8h30-11h30 13h45-16h00 les lundis, mardis, jeudis, vendredis et 8h30-
11h30 les mercredis. L’accueil des élèves se fait 10min avant le début de la classe soit à 8h20 et 
13h35. 

De plus, les portes de l'école sont ouvertes à 11h20 et 15h50 pour faciliter la récupération des frères 
et sœurs à l'école élémentaire. (Voté au dernier conseil d'école 2016/2017)

Les APC, activités pédagogiques complémentaires, ont lieu sur la pause méridienne, trois fois par 
semaine de 11h30 à 12h00 (lundi, mardi, jeudi).

Les PS étant dans deux classes différentes, les enseignantes travaillent en collaboration afin que 
tous les petits suivent les mêmes apprentissages.



II- Le règlement intérieur :

Le règlement intérieur a été modifié et voté au dernier conseil d’école de l'année 2016/2017. Il est 
semblable à celui de l’an passé. Aucun changement n’a été apporté. 

Il est relu et voté à l’unanimité.

III- Bilan de coopérative

Coopérative scolaire : Le compte OCCE était à 501,19€ à la rentrée. Le SIE nous a donné une 
subvention de 750€ et les amis des écoles 2 124€. Madame DA GLORIA remercie grandement le 
SIE et les AME pour ces dons.

Des dépenses ont déjà été effectuées pour l'affiliation à l'OCCE, pour du matériel pédagogique, pour
les frais bancaires ainsi que pour la sortie sur les Bateaux Parisiens.

À ce jour, nous avons un total de 2 625,29€ auquel devra s'ajouter les ventes de photographies qui 
devraient rapporter environ 240€.

Un point plus précis sera fait lors du second conseil d’école. 

IV-Les projets de l'école

• Rappel du projet d'école : Ce projet d'école s'articule autour de trois axes et respecte les 
programmes maternelle 2015 : 
Parcours artistique et culturel: faire entrer dans l'école des talents artistiques et culturels 
locaux de façon à enrichir la créativité des enfants.
Se construire comme une personne singulière au sein d'un groupe: justifier et élaborer 
avec les enfants les règles communes et les matérialiser (en classe, dans les lieux communs),
tenir compte des autres, dire son ressenti, conduire des débats philosophiques (Est-ce qu'on 
est "pareil" ou "différents" ? Pourquoi on a peur ?...
Les rythmes scolaires: accompagner les transitions, poursuivre et étendre la réflexion sur 
les activités périscolaires.

• Thème de travail retenu pour cette année pour tous les élèves : « le Voyage autour du 
monde » qui permettra aux élèves de découvrir de nouveaux horizons, d'autres modes de vie,
d'autres langages, d'autres paysages.

• Projet musique : un projet musique a été mis en place en partenariat avec le conservatoire de
Rambouillet s'appuyant sur le premier axe du projet d'école. Une musicienne interviendra 
auprès des GS pour consolider le projet des enseignantes pour le spectacle de fin d'année sur
le thème du voyage autour du monde auquel participeront également les PS et MS avec un 
travail en classe. 

• Blog : Les enseignantes ont ouvert un blog protégé afin de partager avec les familles le 
travail réalisé à l'école. Elles soulignent le fait que ceci demande énormément de travail et 
de temps et que vu le peu de retour des parents et les statistiques de fréquentation du blog, 
elles se demandent s'il est nécessaire de continuer d'alimenter le blog si régulièrement.  Les 
parents délégués remercient les enseignantes pour leur travail, les soutiennent mais 



proposent que les enseignantes le mettent à jour moins souvent pour les soulager. 

• Un projet en collaboration avec l'école élémentaire est prévu autour de la lecture : des 
rencontres auront lieu entre les élèves où les élémentaires proposeront des lectures aux 
maternelles. 

• Sorties : trois sorties ont déjà eu lieu : une sortie « nettoyons la nature » le 29 septembre, une
sortie en forêt le mercredi 4 octobre et une sortie sur les bateaux parisiens ce mardi 14 
novembre 2017. 
D'autres sorties sont prévues : une seconde sortie en forêt au printemps pour observer la 
nature en une autre saison et pour comparer, une sortie de fin d'année à Thoiry en lien avec 
notre thème annuel. 

• Spectacle : Un spectacle a été réservé pour le 6 décembre. L'artiste, Franck Bernachot,
 viendra à l'école pour proposer un spectacle vivant et interactif sur le thème du voyage 
« Julien et les copains du monde ». 

V- Sécurité à l'école

• PPMS : Le premier exercice du PPSM « intrusion malveillante » a eu lieu le mardi 26 
septembre à 9h30. Il était piloté par l’Inspection de circonscription. Il s’est très bien passé. 
Les enfants, qui ont été bien entraînés en amont, ont très bien réagi. L’exercice a duré 10 
min. 

• Un exercice de sécurité incendie a eu lieu le lundi 9 octobre à 11h00 en présence de la 
commission de sécurité incendie. Il s'est très bien passé. Les nouveaux boîtiers d'alarme 
fonctionnement très bien. Le signal est audible dans toute l'école. Les enfants ont bien réagi, 
la sortie dans la cour s'est faite dans le calme. 

• La commission sécurité incendie est passée à l'école le 9 octobre 2017. Elle a émis un avis 
défavorable sur l'établissement car les vérifications des installations électriques, d'alarme 
incendie et de chaufferie n'ont pas été réalisées, certaines portes ne semblent pas être coupe-
feu, certaines portes de rangement ne disposent pas de ferme porte et du stockage de 
matières inflammables était fait dans les circulations des sorties de secours. 
Les enseignantes et le SIE ont été très réactifs. Les enseignantes ont donc libéré les espaces 
de sortie de secours. Le SIE a fait passer une société (APAVE) pour la vérification des 
installations. La directrice a demandé au SIE de fournir le registre sécurité de l'établissement
qui doit être en sa possession. M. Alles et Mme Da Gloria se sont mis d'accord sur la 
présence de deux copies de ce document : une en mairie et une dans l'école. Le document 
sera disponible pour la directrice dès qu'il sera à jour. 

            

VI- Partenariat avec le SIE

• Le budget : Le SIE a alloué à l'école un budget global de 2 475€ et les enseignantes les en 
remercie. 
Il a été dépensé comme suit :

1 798,96€ en matériel pédagogique et trois vélos



408,89€ en cartouche d'encre pour le classeur de suivi des apprentissages

Il reste à ce jour : 267,15€ qui serviront pour acheter le toner de la photocopieuse. 

• Les travaux : De petits travaux ont été demandés à la mairie de Longvilliers et ont déjà été 
réalisés : pose d'une étagère dans les toilettes du bas pour poser les verres des enfants, 
réparation d'un meuble dans la classe des PS/GS, recollage d'une dalle dans la classe de 
PS/GS, réparation de la charrette. Nous remercions Patrice pour son travail. Mme Da Gloria 
a signalé aussi la défaillance d'un joint d'étanchéité sur un velux à l'étage qui pose problème 
en cas de PPMS confinement. 

VI- Rythmes scolaires

Vote consultatif du CE pour le retour à la semaine de 4 jours: 4 pour 0 contre 1 abstention

Proposition d'horaires : 

8h30-11h30 13h30-16h30

ou

8h30-11h30 13h20-16h20

VII- Questions des parents   : 

Les parents expriment officiellement leur gratitude envers Madame la Directrice pour le travail 
fourni pendant l’année scolaire précédente et qui, avec son engagement et son énergie, a introduit 
un nouveau souffle à l’école. Ceci est également valable pour Mme Béatrice Mabit, qui entoure 
leurs enfants avec beaucoup de dévouement. Grâce au travail de toute l'équipe les enfants sont 
entourés de manière remarquable et nous en sommes reconnaissants.

Accueil de loisirs : Réfléchir à une proposition d'accueil de loisirs afin de faciliter la garde des 
enfants le mercredi et d'attirer des familles sur les villages. M. Allès signifie que les logements 
disponibles ne sont pas nombreux mais que les communes ont prévu des zones à construire. 
Proposition de l'utilisation de la salle de garderie le mercredi. M. Allès souligne que ce sont des 
décisions qui seront prises au sein du SIE et que la discussion est ouverte. Les parents délégués 
proposent de faire une enquête auprès des parents d'élèves. 

Horaires garderie et étude : Les parents délégués demandent un alignement des horaires du soir 
de l’étude à l’école primaire sur ceux de la garderie à l'école maternelle (18h30). 

Avenir de l'Hirondelle : Les parents s'inquiètent. M. Allès informe que le SIE s’occupera de ce 
sujet.

Cantine     : Mme Barrès remercie les maires pour le service de repas aux enfants mais explique que 



la cantine propose aux enfants des denrées insuffisamment équilibrées, issues de l'industrie agro-
alimentaire et contenant des pesticides et des perturbateurs endocriniens.

Mme Barrès souligne que des solutions concrètes existent. En effet, elle est en relation avec des 
mairies avoisinantes ou engagées en la matière, des groupements d'agriculteurs bio et elle a 
participé à des conférences à ce sujet. Par exemple, le maire de Saint-Arnoult-en-Yvelines a 
confirmé qu’ils ont une cuisine centrale dans leur commune qui pourrait faire l’objet d’une 
mutualisation avec d’autres communes, après remise aux normes.
Elle souligne que les parents ont vraiment besoin d'être en confiance pour leurs enfants.
Elle expose la cantine idéale : Repas équilibrés et frais sans additifs, denrées issues à 100% de 
l'agriculture biologique, des produits locaux cuisinés à proximité, un usage exclusif de contenants 
inertes (verre et inox) à l'exclusion du plastique, des produits d'entretien respectueux de la santé et 
de l'environnement. 

Les représentantes des parents envisagent un projet alimentaire global sur Longvilliers et Rochefort 
en Yvelines, qui créerait une véritable dynamique locale.
Points positifs : équité, attractivité des communes, exemplarité, impact sur d'autres politiques 
publiques, soutien à l'agriculture biologique et à l'économie locale, approche patrimoniale de la 
cuisine, valorisation du travail du personnel de cantine, anticipation sur les obligations légales, 
renforcement du lien social (enfants, employés, administrés, élus), réduction du gaspillage...

Les parents délégués font part des actions qu'elles souhaiteraient mener :

• consultation les repas proposés par le traiteur afin de donner leur avis et apporter des 

modifications en se faisant le relai des avis des autres parents.

• mise en place d'un groupe de travail parents/administrés/mairie pour réaliser un audit de la 

situation actuelle et structurer le projet alimentaire en question.

• rencontre des parents et organisation d'une soirée conférence. 

En conséquence, les représentantes demandent dans le court terme l’amélioration de la composition 
des repas servis aux enfants afin de les rendre plus équilibrés. En parallèle, ils rappellent qu'il est 
indispensable de travailler à ce que la nourriture soit 100% inoffensive pour la santé des enfants, et 
ce d’autant plus que nos communes ont éliminé les pesticides des espaes verts mais les enfants ont 
en ont dans leurs assiettes. 

Dans le court terme, les parents délégués pourront participer à une commission cantine en fin de 
période pour la période suivante. M. Allès souligne que la société Convivio est très ouverte à la 
présence des parents lors de l'élaboration des menus. 
Et, les parents délégués demandent une rencontre avec le SIE, M. Allès et M. Lambert si possible 
avant les vacances de Noël, afin de leur présenter les résultats des recherches faites sur le sujet. 

Enfin, les déléguées ont confirmé à M. Allès qu’elles mettent leur temps et leur énergie à la 
disposition du SIE afin de tracer pour nos écoles rurales et nos enfants un chemin précurseur (au 
moins dans la vallée de Chevreuse) en matière d’écologie et de respect du monde qui nous entoure.



Date du prochain conseil d’école : Vendredi 9 mars 2018

Séance levée à 20h55

    Elise DA GLORIA  
 Présidente du Conseil d’Ecole et secrétaire de séance


